



Un S. O. S. desde Vergara Angustiosa situación económica en un centro de enseñanza

EIBAR. (De nuestra Redacción.)—El Colegio de la Compañía de María, en Vergara, se encuentra en angustiosa situación económica y su sostenimiento se hace cada vez más difícil como consecuencia del fuerte déficit que acarrea la enseñanza de preescolar. Así han manifestado a nuestro periódico los miembros de la Junta de Padres de Alumnos que desde hace tres años lleva las riendas de organización del citado colegio.

El de la Compañía de María, fundado hace 178 años, cuenta en la actualidad con 895 alumnos, de los que 75 son de enseñanza profesional de primer grado (rama administrativa) y 184 pertenecen al parvulario en 7 aulas. El resto son alumnos de E.G.B. Su matrícula viene a representar el 30 por ciento de la población escolar de todo Vergara.

En una importante reestructuración que hace tres años llevaron a efecto las religiosas que desde la fundación del colegio han venido dedicándose a la enseñanza, el centro abrió sus puertas de par en par a Vergara con cursos en bilingüe. Así, además de las enseñanzas propias de E.G.B. se acomodaron 7 aulas de parvulario para que los niños puedan adaptarse al euskera desde corta edad. Y son precisamente estos cursos los que, al no disponer de ningún tipo de subvención están creando en el contexto del centro esta angustiosa situación pues el déficit por aula viene a rondar el medio millón de pesetas según datos relativos al pasado año 1978.

Una ayuda local de dos millones

Vergara es un pueblo que nos ofrece alto ejemplo de solidaridad a favor de la enseñanza y de una buena organización de cómo deben canalizarse las ayudas del pueblo y para el pueblo. Así, hay formada una Comisión Municipal para la enseñanza en bilingüe; es una Comisión que actúa bajo un plan quinquenal y que da alcance a toda la población. Gracias a esta buena canalización de fondos, el Colegio de la Compañía de María ha visto aliviado su déficit con una subvención de dos millones de pesetas que ha recibido de esta Comisión Municipal de enseñanza en bilingüe. De otro modo, difícilmente pudieran hoy en día seguir impartiendo clases.

Decimos que esos dos millones han aliviado el déficit; pero no lo han enjugado, pues el año 1978 cierra el colegio su ejercicio económico con un saldo desfavorable de millón y medio de pesetas. Y, lo que es peor aún, 1979 se vislumbra con un oscuro panorama, pues se prevé un déficit de unos 4 millones de pesetas y, lógico es suponer, en el presente ejercicio no podrá contarse con esa Comisión Municipal que este año deberá atender las necesidades de otros centros vergareses.

Cinco posibilidades para una solución

En la entrevista que mantuvimos con la Junta de Padres de Alumnos se nos ofreció información sobre las gestiones que se vienen realizando para que las siete aulas de preescolar —motivo principal de esta situación deficitaria— queden integradas como una ikastola en la Federación de Ikastolas y puedan recibir las ayudas que disfrutaban estos centros, tanto a nivel local como provincial. Se apuntaron cinco posibilidades para una solución:

1.^a Integración del Colegio de la Compañía de María en Vergara en la Federación de Ikastolas.

2.^a Creación de socios protectores con aportaciones voluntarias.

3.^a Emisión de 3.000 bonos a fondo perdido a razón de 1.000 pesetas cada uno.

4.^a Promoción de festivales, bares, rifas, etc.

5.^a Colaboración de todos los padres de alumnos y en especial de los padres de los niños que acuden al parvulario; colaboración de todo el pueblo de Vergara y colaboración de todas las ex-alumnas de la Compañía de María.

En sus 175 años anteriores nunca había tenido estos problemas el colegio vergarés. Es a partir de los tres últimos años, desde que el centro se decidió por abrirse al pueblo a través de una enseñanza bilingüe, cuando empezaron a crearse estas situaciones difíciles que día a día se está haciendo insostenible.

Es precisamente por ello por lo que este colegio de la Compañía de María —regido enteramente por los padres de los alumnos que forman su patronato gestor— quiere concienciar a todos los guipuzcoanos en general, y a los vergareses en particular, para que cada cual tome postura ante el problema.

El S.O.S. está lanzado, amigos vergareses.